
西隧欖隧元旦起加價約一成
私家車分別增至65元及44元 電單車收費不變

20162016年年1212月月2424日日（（星期六星期六））A10 香 港 新 聞■責任編輯：簡 旻

西隧收費表(部分)

車輛

電單車

私家車

的士

私家/
公共小巴

輕型貨車

重型貨車

雙層巴士

資料來源：西隧 整理：高俊威

現時
收費

25元

60元

55元

70元

70元

125元

155元

新收費

25元

65元

60元

75元

75元

130元

170元

欖隧收費表(部分)

車輛

電單車

私家車

的士

私家/
公共小巴

輕型貨車

重型貨車

雙層巴士

資料來源：欖隧 整理：高俊威

現時
收費

20元

40元

40元

100元

41元

52元

140元

新收費

20元

44元

44元

100元

45元

55元

153元

香港文匯報訊（記者 文森）審計報告上月踢
爆房屋署查漏5條石棉屋邨。房屋署署長應耀
康昨日出席立法會政府帳目委員會時解釋，以
往公開資料只羅列一般居民容易接觸的地方；
又說部分含石棉的公用位置或因年代久遠，看
不見舊有警告標籤，承認有需要重新加上石棉
標籤。
房屋署於1984年禁止公屋屋邨使用含石棉建

築製品，1989年起就屋邨含石棉物料進行全面
調查，但審計報告早前發現，有五個公屋屋邨
仍有使用含石棉建材，分別為：彩虹邨、富山
邨富禮樓、福來邨、大元邨及朗邊中轉屋，但
房屋署直至今年6月才新增屋邨資料，房署因
此被審計報告點名批評管理不善及無加以監
察。

房署：天台機房含石棉 住戶不能入
立法會帳委會昨日就審計報告進行聆訊，房署

署長應耀康表示，署方過去數十年一直按制度讓
市民及工人得知石棉資料，政府不同部門亦有根
據需要經常監察並不斷修正。
他解釋，部分含石棉建築主要位於天台或機

房，一般住戶不能進入，職員為了方便居民查
閱，因此沒有把整張名單放上網，5條屋邨資料
早期已存在於公開資料。
應耀康續說，公屋屋邨部分地方年代久遠，需
要重加標籤標示帶有石棉地方，署方正在屋邨樓
梯等含石棉地方加設標籤，並派人加強巡查含石
棉地方有沒有損毀。

籲居民小心處理石棉物料
他指出，加設標籤是重要一環，會定期跟居

民說明，讓他們小心處理石棉物料；署方過去
多年來在告示板及屋邨辦公室讓公眾了解石棉
資料。

屋邨年代久遠
需重加石棉標籤
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香港文匯報訊（記者 岑志剛）新世
界發展早前申請把橫洲永寧村以東綠化
地改劃住宅用途。城規會昨日審議申
請，多個政府部門質疑，顧問報告未
能夠證明改劃不會對交通、排水、其
他土地用途帶來負面影響，城規會最
後否決申請。
申請涉及永寧村約 1.2 萬平方米土

地，擬議由綠化地帶改劃為住宅用途，
興建3幢39層高住宅，提供1,110住宅
單位，但擔任顧問公司的奧雅納
（Arup），早前被踢爆涉嫌挪用政府受
限資料用於項目研究，被政府罰停止招
標三個月。

新世界：不再由奧雅納代表
城規會昨日審議新世界發展就橫洲住

宅項目提出的規劃申請，但新世界發展
未有派代表出席會議，規劃專員更在會
上透露，收到新世界通知，顧問公司奧
雅納不再代表新世界發展。

房署憂減公屋地盤面積
規劃專員在會上引述多個部門反對意

見。房屋署指，新世界項目旁的橫洲公
屋發展項目，其公共道路設計並無考慮
私人發展，質疑申請會侵佔公屋項目地
盤和影響道路設計、推遲整體項目進
度，以及減少公屋項目地盤面積和單位
供應量，署方不可接受。
土木工程拓展署表示，這些公共道路

只為應付橫洲公屋發展，未必有剩餘容
量予私人項目發展，署方並無任何計劃
與協議，延伸公共道路至新世界項目地
點，新世界應解釋申請如何不會影響公
屋發展。

交通污水處理或擾民
運輸署指，新世界申請欠缺施工期間的交通影

響評估，例如工程車如何進入工程地盤，以及會
否對永寧村村民造成滋擾，完工後個別路口剩餘
容量更會跌至不可接受水平，因此不支持申請。
規劃專員更補充，項目影響通往北面和東面祖
墳、私人土地和現有道路。
環境和排水方面，環保署指申請不能證明污

水處理計劃可行性，也不確定建議噪音緩解措
施和土地污染修復工程可正確實施，未能證明
將來發展不會受負面環保影響，同樣不支持申
請。
規劃署綜合多個部門後認為，新世界未能證

明申請不會對環境、交通、排水、周邊土地用
途等構成不良影響，以及擬議的道路出入口安
排是否可行和影響周邊其他通道，最後否決申
請。

■城規會否決新世界橫洲住宅項目發展申請。
岑志剛 攝

本港3條海底隧道中，西隧收費一
向比紅隧及東隧貴，加價後收費

差距進一步拉闊。
除了電單車收費維持25元不變外，

其餘各類車輛均加價，私家車、的
士、小巴、輕型、中型及重型貨車一
律加5元，私家車新收費65元；的士
60元；輕型貨車加至75元；重型貨車
增至130元；巴士加幅較大，單層巴士
加10元，至 120元，雙層巴士加15
元，至170元。

西隧：加價後仍遠低於法定收費
西隧公司解釋，隧道耗資70億元，

通車以來，過去每個財政年度淨收入
均遠低於條例規定的最低估計淨收
入。為確保公司持續穩健營運，面對
日益增加的營運開支壓力，有需要調
整收費水平，且加價後實際收費仍遠
較條例所載法定收費為低。
西隧並表示，會把「非載客的士深

宵優惠」及「貨車深宵優惠」推廣計
劃延續至明年7月31日，所有現有規
則、條款及優惠時間維持不變。
管理大欖隧道的三號幹線（郊野公

園段）公司，昨日公佈隧道明年1月1
日加價。除了電單車及小巴分別收取
20元及100元不變外，私家車及的士
收費由40元加至44港元；輕型貨車同
樣加4元至45元；中型及重型貨車同
樣加3元，新收費分別為50元及 55

元；單層及雙層巴士分別加10元及13
元，新收費為130元及153元。

三號幹線：改善收入還貸款
三號幹線表示，截至今年7月底財政
年度，他們仍有18億元貸款未償還，
加上近年營運費用如維修保養費及工
資持續上升，令成本增加，有需要改
善收入償還貸款，以及在餘下少於9年
的專營期內維持穩健營運。
該公司又指，目前3項正推行的優惠
計劃，包括「全日無載客的士（吉
的）10元優惠」、「全日吉架貨櫃車
25元優惠」以及「午夜重型貨車及掛
接式貨櫃車25元優惠」將繼續。
西隧和大欖隧道對上一次加價均在

2015年2月。兩隧道各種車輛收費均
設法定上限，如不超越上限，則無須
向政府申請及獲其批准。現時西隧私
家車及的士法定收費上限為210元，
大欖隧道為85元，分別比新收費多
兩倍及一倍。

汽車會：司機怕貴 用紅隧屯門公路
香港汽車會發言人江日雄回應傳媒

查詢時指，西隧收費貴，不少司機早
已改用紅隧，估計西隧加價後將令更
多司機轉用紅隧，令紅隧擠塞更嚴
重。大欖隧道同樣因收費較貴，司機
寧願使用屯門公路，就算油用多了仍
然划算。

香港文匯報訊（記者 高俊威）香港駕駛者新一年財

政負擔將加重，西區海底隧道及大欖隧道昨日分別宣

佈，將於明年元旦日起加價，以私家車為例，西隧收

費將由現時60元增至65元，加幅8.3%，其他如的

士、小巴、各類型貨車等，一律加5元。大欖隧道私

家車收費由40元增至44元，加幅10%，中型及重型

貨車加3元。不過，兩隧電單車收費維持不變。

■西隧私家車收費將由現時60元增至65元，加幅8.3%。 資料圖片

40%街坊拒搭南港島線 民記批價貴
香港文匯報訊（記者 高俊威）港鐵南
港島線（東段）將於下周三開通，民建
聯向逾600名南區居民進行調查後發現，
40%受訪者指新線通車後不會乘搭，主
要是因為港鐵未能直達目的地，以及票
價較高昂。民建聯認為，港鐵票價過
高，未能吸引距離港鐵站較遠的居民乘
搭，要求港鐵重新檢視票價、增加轉乘
交通路線及優惠等。
為了解南港島線通車後居民出行模式
轉變及需求，民建聯早前進行問卷調
查，訪問632名南區居民，昨日召開記者
會公佈調查結果。
調查發現，所有受訪者中，共256人居

於鐵路沿線即利東邨、鴨脷洲邨及海怡
半島附近，其餘376人居於香港仔、石排
灣、華富邨、華貴邨等非鐵路覆蓋區。
其中，近六成受訪者（380人）表示，會
於南港島線開通後乘搭，近四成人（252
人）表明不會乘坐。
受訪者選搭港鐵主因，包括時間較易
掌握，避免堵車；可直接接駁鐵路網
絡，方便快捷；也有少數人認為價錢較

其他交通工具便宜。至於不搭港鐵而選
乘其他交通工具主因，是有些地方港鐵
未能直達，其他交通工具收費較港鐵便
宜，以及毋需花太多時間上落車站等。

朱立威料六成人選乘避堵車
民建聯南區區議員朱立威根據調查結

果分析指，現時南區居民經常因香港仔
隧道堵車或間歇性封閉，令乘搭巴士難
預算到達時間，因此新線開通後，不少
居民認為乘搭港鐵能避開堵車情況及掌
握時間，因此仍有六成市民選乘。
不過，他指即使新線通車，無論是否

鐵路覆蓋區域居民，均有約四成居民表
示不會選乘。鴨脷洲受訪者主要考慮，
若乘搭港鐵到銅鑼灣，車費需6.7元，若
乘搭巴士只需4.7元，車費相差2元。非
鐵路覆蓋受訪者主要考慮現時乘72號線
巴士到銅鑼灣只需4.7元，若先乘巴士到
黃竹坑再轉乘港鐵要花多一程車費，並
不划算。
不少住在非鐵路覆蓋區受訪者認為，

區內接駁至黃竹坑港鐵站交通路線太

少，增加等候接駁車時間，且需多付一
程車費，因此不會乘搭。

盼改善轉乘增優惠接駁路線
民建聯要求當局重新檢視南港島線票

價，改善轉乘方案及提供更多優惠，以
及投放資源開設更多接駁路線連接區內
交通，例如開設連接華富邨及海怡半島
巴士線，令沒有鐵路覆蓋區域的居民更

易接駁港鐵。
同時，港鐵必須盡快落實於南區各小

區增設特惠站，作為南港島線延遲一年
通車對居民的補償，亦可藉此增加新線
吸引力，達至分流作用。
政府及港鐵亦必須盡快落實興建南港

島線（西段）方案，令華富、華貴、薄
扶林等未有鐵路覆蓋區域的居民直接受
惠。

■民建聯要求港鐵重新檢視票價、增加轉乘交通路線及優惠等。

商場翻新損生意 檔販領展抗議
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）領展轄下天水圍

頌富商場正在翻新，與該商場相連的頌富街市，原
有兩個主要出入口將剩下一個。有街市生果檔主不
滿裝修工程透明度低，幾近最後一刻才知道有工
程，9月起動工後，人流及生意銳減三分二，恐怕
未能負擔12萬元租金被迫結業。昨日工聯會聯同數
十名受影響租戶及居民到觀塘領展總部示威，焚燒
請願書表達強烈不滿。
在頌富街市開業約6年的黃先生表示，生果檔鄰
近將被拆卸的出入口，擺檔位置由街頭變街尾，人
流急跌三分二，原本每日有3萬元營業額，現時1萬
元也沒有，慨嘆：「生果擺到爛掉都沒有人買！」
他指去年11月與領展簽下三年長約，如今不知如何
捱下去，擔心最壞情況是結業收場。
他又批評領展沒有通知租戶，逕自動工拆掉該出
入口及收回附近報紙檔及藥房是為了改裝出租，批
評不理小商戶生存空間，而且投訴無門：「問領展
就話裝修由（商場）管理公司負責，問管理公司就
話商場裝修不關他們的事，互相推卸責任！」
在頌富街市開業近兩年、經營飯盒外賣的蕭先生
表示，平日早上11時半至下午1時是送貨黃金時
段，本來由30分鐘送貨時間延長為45分鐘，「但
少了一個門口，送貨的路迂迴曲折！」花費時間增
加，變相少做生意，9月起每月營業額減少三四

成。

麥美娟：營商手法違當年承諾
工聯會立法會議員麥美娟批評，領展年年加租、

分拆出售商場，加上接連翻商場及街市，間接逼迫
小商戶遷走，市民只能捱貴價菜，如此營商手法有
違當年確保居民生活質素不變的承諾。
她又狠批：「向領展請願及開會已經很多次，但

事後總是沒有下文。」她促請政府介入盡快研究回購
領展物業，盡快在天水圍區覓地興建公營街市，增加
競爭、打破壟斷，以解決區內現有物價高企問題。

劉桂容：工程細節透明度低
工聯會元朗區議員劉桂容指出，頌富商場今年4

月展開翻新工程，但事前未有諮詢地區、居民及街
市檔主意見，工程細節透明度低。直至今年9月下
旬有街市檔戶反映被收回檔位配合翻新工程，才有
風聲傳出，但商戶上月23日才獲領展通知永久封閉
商場內其中一個主要出入口。

姚國威鄧焯謙憂出入口減難應付人流
工聯會元朗區議員姚國威及鄧焯謙亦有出席示威

活動。他們擔心減少出入口，日後難以應付商場附
近數個屋苑人流。

■工聯會聯同數十名受影響租戶及居民到觀塘領展總部示
威。 梁祖彝 攝

■麥美娟促請政府盡快在天
水圍區覓地興建公營街市。

梁祖彝 攝

■蕭先生指少了一個門口，
送貨的路迂迴曲折，變相少
做生意。 梁祖彝 攝


